



Restaurant im Grunewaldturm
Havelchaussee 61
14193 Berlin (Grunewald)
Telefon 030 - 417 20 001



Der Grunewaldturm

Ein Ort mit Geschichte

Sehr geehrte Damen und Herren,

mitten in Berlin befindet sich der Grunewaldturm. Ein Ort mit Geschichte, einer unvergleichlichen Aussicht und ein rundum lohnendes Ausflugsziel für alle Berliner und Berlin-Besucher.

Die Geschichte



Zwischen 1897 und 1899 wurde der Grunewaldturm auf Anregung des Kreises Teltow gebaut. Er sollte einerseits ein Aussichtsturm sein, offen für alle Besucher und Besucherinnen. Aus 86 Metern blickt man über die Havel, Berlins Wälder und Stadtgrenzen, bei gutem Wetter sogar bis nach Potsdam.

Aber der Turm stellt auch ein Denkmal dar. Er sollte daran erinnern, dass die Deutschen unter der Führung von König Wilhelm I. von Preußen, Otto von Bismarck und seinen militärischen Führern 1871 das deutsche Kaiserreich gründeten. Der Turm hat also einen kaiserlichen Anspruch. Das zeigt sich auch in seinem Baustil. Erschaffen in der sogenannten „märkischen Backsteingotik“, erinnert er an die Burgen des Mittelalters. Also an die Zeit, in der das Kaisertum mit Karl dem Großen (800-814) sein höchstes Ansehen besaß.

Hieran wollten die Erbauer anschließen, als sie in das Zentrum des Turmes eine überlebensgroße Statue von König Wilhelm I., umgeben von den militärischen und politischen Begründern des neuen Kaiserreichs von 1871 stellten.

Die Aussicht



Heute ist der Grunewaldturm weniger ein kaiserliches Denkmal, sondern eher ein wunderbarer „Lug ins Land.“ Von seiner Aussichtsplattform haben Sie einen herrlichen Blick über den Grunewald und die Havel. Der hier so besonders ins Auge fallende Waldreichtum von Berlin kommt nicht von ungefähr. Seit mehr als 100 Jahren setzen sich die Berliner und Berlinerinnen für die Erhaltung eines ausgedehnten Waldes in ihrer Stadt ein. Auch auf ihren Druck hin entstand 1909 die Berliner Forstverwaltung.

In deren Zuständigkeit fällt heute auch der Grunewaldturm. 2009 wird die Berliner Forstverwaltung hundert Jahre alt. Wir hoffen, Sie feiern mit uns!

Die Restauration

Das Restaurant Grunewaldturm wurde 2008 renoviert und ist nun neu eröffnet. Es ist endlich wieder möglich, vor Ort auch kulinarisch die wunderbare Aussicht zu genießen.

Wir freuen uns auf Sie!